

# Carpas de salud 2015-2016: Valencia

Juan Fernando Abarca Cuenca<sup>1</sup>, Pilar López Villodre<sup>1</sup>, Sara Mud Castelló<sup>1</sup>, Cristina Aparicio Cercós<sup>1,2</sup>, María Teresa Climent Catalá<sup>1,3</sup>, Daniel Dols Alonso<sup>1,2</sup>, Lina Granell Vidal<sup>1</sup>, Otón Bellver Monzó<sup>1,4</sup>, Luis Salar Ibáñez<sup>1,4</sup>, Juan Carlos Roig Sena<sup>1,4</sup>

<sup>1</sup>Farmacéutico/a comunitario/a. <sup>2</sup>Vicepresidente/a SEFAC Comunitat Valenciana. <sup>3</sup>Presidenta SEFAC Comunitat Valenciana. <sup>4</sup>Vocal SEFAC Comunitat Valenciana.



## INTRODUCCIÓN

La Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC), en colaboración con Ratiopharm, realizó en 2014 un estudio de la situación de la farmacia comunitaria en España en el que se pretendía conocer la opinión de usuarios, asociaciones de pacientes y farmacéuticos comunitarios (FC) sobre diferentes determinantes de la situación actual de la farmacia comunitaria en nuestro entorno. Uno de los resultados más llamativo fue el bajo nivel de conocimiento de los Servicios Profesionales Farmacéuticos (SPF) que se pueden ofertar en las farmacias comunitarias. De ahí nació el proyecto “El farmacéutico que necesitas”.

## OBJETIVOS

Dar a conocer el potencial del FC en la prestación de SPF, independientemente de los servicios básicos de dispensación e indicación ya conocidos e históricamente asumidos por la población, creando el impacto necesario en la sociedad para tal fin. Describir los resultados obtenidos durante la jornada llevada a cabo en la ciudad de Valencia.

## MÉTODO

Oferta a la población general de episodios de SPF adaptados al ámbito de una estructura itinerante “carpa” y al de una intervención farmacéutica circunscrita a una sola jornada por localización. Se definen ocho SPF: uso adecuado del medicamento, cesación tabáquica, cribado de EPOC, consejo nutricional, cribado de desnutrición en mayores de 65 años, cribado de diabetes, medida de la presión arterial (PA) y cálculo del riesgo vascular (CRV). Los SPF fueron practicados por FC voluntarios locales, previamente formados para ello, y los protocolos y utilizados se basaron en proyectos diseñados por SEFAC adaptados a este proyecto por la dirección técnica del mismo. Se diseñó una encuesta de satisfacción para conocer la opinión de los usuarios. Se asoció al evento una amplia difusión y promoción entre las diferentes asociaciones de pacientes, medios de comunicaciones locales y usuarios en general. Se procedió al registro de todos los SPF ofrecidos.

## RESULTADOS

Desde junio de 2015 a marzo de 2016 se ha realizado el evento en seis localizaciones diferentes. En Valencia el total de FC voluntarios que participaron fue de 45. El total de usuarios registrados fue de 148, el 51,4% fueron mujeres y la media de edad fue de 54,8 (DE 17,6) años. Se practicó un total de 428 SPF, con una media de 2,9 por usuario, distribuidos de la siguiente forma: medida de la PA 102 (68,9%) usuarios, consejo nutricional 66 (44,6%), cribado de diabetes 78 (52,7%), uso adecuado del medicamento 57 (38,5%), CRV 55 (37,2%), cribado de EPOC 37 (25,0%), cesación tabáquica 29 (19,6%) y cribado de desnutrición 4 (2,7%). Se recogieron 140 encuestas de satisfacción.

Carpa de SPF en **VALENCIA**  
29 de enero de 2016

Nº de usuarios: **148**

Nº de farmacéuticos voluntarios: **45**



## CONCLUSIÓN

La mayoría de los usuarios participantes en el proyecto recibieron información con la finalidad de darles a conocer los SPF ofrecidos en las carpas, declarando haber mejorado sus conocimientos sobre su estado de salud. El evento en Valencia fue un éxito tanto por el número de FC implicados como por el número de usuarios.